
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

23 января 2023 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 В 2022 году на Таймыре зарегистрировано 57 пожаров  
2. СМИ о городе Дудинке: 

 Информация о работе аварийной службы 

 Команда «Таймыр» из Дудинки взяла серебро чемпионата края по керлингу 

 В Дудинке прошел вечер памяти Бориса Молчанова 

 В Дудинке обновят здание детского центра «Юниор» 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 Потанин рассказал о стратегии компании и вынужденных корректировках  
4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Предварительные финансовые итоги 2022 года: Красноярский край сохранил 
высокие позиции среди регионов-лидеров  

 В Красноярском крае заболевших ОРВИ стало на 14% меньше  

 Бизнес-демография в Красноярском крае остается отрицательной  
5. СМИ о России: 

 Медведев выступил с заявлением о Третьей мировой, врагах и друзьях 

 Герасимов назвал использование Украины для гибридной войны одной из главных 
угроз России 

 Шойгу утвердил порядок ежемесячной выплаты мобилизованным 

 В Совфеде и Госдуме не одобрили нашумевший проект об усыновлении 

 Региональных депутатов будут лишать полномочий в случае пропуска заседаний в 
течение полугода  

6. Разное: 

 Поход на восток заложен в генетической памяти европейцев 

 Важно - кто воюет за Россию, а кто против 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

В 2022 году на Таймыре зарегистрировано 57 пожаров 
По информации управления по делам ГОиЧС администрации муниципального района, за 

2022 год на территории Таймыра зарегистрировано 57 пожаров, за аналогичный период 
прошлого года – 56. При пожарах погибли два человека, травмированных не 
зарегистрировано, гибели детей не допущено. 

За 12 месяцев прошлого года пожарами было повреждено 17 строений, 14 жилых 
квартир, четыре единицы техники и 648 м2 поэтажной площади. Кроме того, огнем было 
уничтожено 2 500 м2 поэтажной площади, две единицы техники, одна жилая квартира и шесть 
строений. 

Подразделениями пожарной охраны на пожарах спасен один человек, эвакуировано 86 
северян. 

Количество пожаров, произошедших за 2022 год, на 1,8% больше по сравнению с 
аналогичным периодом 2021 года и на 10,4% меньше среднего показателя за аналогичный 
период предыдущих пяти лет (2017-2021 гг.), составляющего 63,6 пожара. За отчетный 
период в пятилетней динамике наибольшее количество пожаров зарегистрировано в 2020 
году – 91 случай, наименьшее в 2018-м – 36. 

Наибольшее количество погибших при пожарах за период предыдущих пяти лет 
приходится на 2021 год – семь человек, наименьшее - на 2018-й – один погибший. 

Как отмечают специалисты управления по делам ГОиЧС администрации муниципального 
района, анализ основных показателей оперативной обстановки с пожарами на территории 
района за 2022 год позволил сделать следующие выводы: 

- в МО «Город Дудинка» произошло 37 пожаров (2021 г. – 40), что говорит о снижении их 
количества на 7,5%; 

- в МО «Сельское поселение Хатанга» произошло пять пожаров (2021 г. – 8), тоже 
наблюдается снижение их количества на 37,5%. 

- в МО «Сельское поселение Караул» зафиксировано увеличение на 62,5%, 
ликвидировано 13 пожаров (2021 г. – 8); 

- в МО «Городское поселение Диксон» зарегистрировано увеличение, произошло 2 
пожара (2021 г. – 0). 

Широкий общественный резонанс вызвал пожар, произошедший 8 января 2022 года в 
здании аэропорта «Диксон». В данном пожаре огнем уничтожено одно строение на 1500 м2 
поэтажной площади. 

Таким образом, основными причинами произошедших в 2022 году в муниципальном 
районе пожаров явились: неосторожное обращение с огнем, нарушение правил устройства и 
эксплуатации электрооборудования, нарушение правил устройства и эксплуатации 
транспортных средств, нарушение правил устройства и эксплуатации печей, неисправность 
производственного оборудования, нарушение технологического процесса производства, а 
также нарушение правил устройства и эксплуатации теплогенерирующих агрегатов и 
установок. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация о работе аварийной службы 

По информации ООО «Дудинская управляющая компания» за минувшие трое суток, с 
20 по 23 января, в аварийную службу поступило 237 заявок — порядка 80-ти обращений в 
сутки. Чуть менее половина из них была связана с воздействием морозов. По состоянию на 
утро 23 января работниками управляющей компании отработано 229 обращений жильцов 
многоквартирных домов. К работе по устранению аварийных ситуаций дополнительно 
привлечено 16 слесарей из района внутридомовых сетей ООО «Дудинская управляющая 
компания» и 4 работника АО «Таймырбыт». 
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Чтобы не допустить промерзания систем водоснабжения жильцам первых и 
вторых этажей необходимо осуществлять слив смеси горячей и холодной воды. Достаточный 
напор можно оценить по диаметру струи — он должен составлять порядка 5-8 мм. 
Израсходованные на слив ресурсы будут компенсированы ООО «Дудинская управляющая 
компания». 
 
Команда «Таймыр» из Дудинки взяла серебро чемпионата Красноярского края по 
керлингу 

Команда по керлингу «Таймыр» из Дудинки взяла серебро на чемпионате 
Красноярского края. 

В полуфинале дудинские спортсмены встретились с командой «Стрелец», которую 
обыграли со счетом 6:3. В финале «Таймыр» сыграл с опытной командой «Хердлайн». 
Команда из Дудинки допустила несколько ошибок и заработала только два очка, завоевав 
серебро чемпионата. 

«Чемпионат прошел для нас успешно. Мы реализовали все цели, которые ставили 
перед собой: парни выполнили первый спортивный разряд, мы отобрались на следующий 
этап соревнований — это чемпионат Сибирского федерального округа среди мужских команд. 
Впереди у нас подготовка и тренировки. С этого чемпионата для себя подчерпнул, что 
выигрывает та команда, которая исполняет самые простые броски, а сложные ходы не всегда 
эффективны, поэтому будем искать новые для себя подходы», — рассказал играющий тренер 
команды Андрей Жарников. 

«Таймыр» и раньше участвовал в чемпионате, а в 2019 году команда стала бронзовым 
призером. Но последние три года попасть на соревнования не удавалось из-за отсутствия 
финансирования. В этом году с поездкой помогла компания «Норникель». Команду 
представили пять игроков — играющий тренер Андрей Жарников, два 19-летних спортсмена и 
двое начинающих, которым всего 10 и 11 лет. 

newslab 
 
В Дудинке прошел вечер памяти Бориса Молчанова 

В минувшую пятницу в таймырском Доме народного творчества прошел памятный 
вечер, посвященный 85-летию со дня рождения первого профессионального долганского 
художника, члена Союза художников СССР Бориса Николаевича Молчанова. Мероприятие 
под названием «Свет далекой звезды» посетили представители культуры, родные и близкие 
художника, его ученики, коллеги и горожане-почитатели таланта. 

О значимости творчества Бориса Молчанова говорили начальник отдела культуры 
Комитета культуры, молодежной политики и спорта городской администрации Наталия 
Димитрова, депутат Горсовета Марина Жаркова, директор таймырского Дома народного 
творчества Наталья Хабарова, заместитель директора городского Центра народного 
творчества Евгения Бети, профессор кафедры искусствоведения Арктического 
государственного института культуры и искусств Оксана Добжанская. Своими 
воспоминаниями о художнике поделились Анна Барболина и Валентина Заварзина, семья 
Бориса Молчанова. 

«В картинах Бориса Николаевича соль Таймырской земли, вековая мудрость народа 
Севера, его личная молчановская загадка...», — отметила Наталия Димитрова. 

Свое восхищение личностью художника выразила депутат Горсовета Марина Жаркова: 
«Борис Молчанов — человек очень вдумчивый, мыслящий, цельный. Такие люди не часто 
рождаются на нашей Земле. Борис Николаевич Молчанов — это достояние не только долган, 
но и всей России, мировой художественной культуры». 

Директор детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова Надежда Ямщикова рассказала 
гостям вечера о проекте «Дым очага на его полотне», который реализует в настоящее время 
детская школа искусств. Из ее уст звучали слова благодарности руководству и специалистам 
таймырского Дома народного творчества за активное содействие в работе над виртуальным 
музеем художника. 
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В ходе мероприятия присутствующие могли насладиться картинами из уникальной 
коллекции фондов ТДНТ. Так, на первом этаже учреждения представлены работы художника 
из кожи и замши, выполненные в уникальной технике, аналогов которой нет в мире. В 
экспозиции второго этажа — живопись и графика в исполнении мастера. Посетить выставку 
могут все желающие. Экспозиция будет работать до 28 февраля. 

 
В Дудинке обновят здание детского центра «Юниор» 

Красноярская краевая государственная экспертиза рассмотрела документацию на 
реконструкцию здания по улице Горького, дом 43 в Дудинке, где после окончания работ 
разместится Центр туризма и творчества. По итогам государственной экспертизы выдано 
положительное заключение. Экспертная организация подключена и использует ЕЦПЭ. 

Дом 43 по улице Горького – одно из самых интересных зданий в Дудинке. Его фасад 
украшен фотографиями воспитанников расположенного здесь учреждения дополнительного 
образования «Детско-юношеский центр туризма и творчества «Юниор». Он был образован в 
декабре 2009 года и является правопреемником основанного в 1988 году Детско-юношеского 
центра туризма и краеведения, а также дома детского творчества «Юность», открывшегося в 
1947-м. 

В «Юниоре» с детьми и подростками занимаются спортом, творчеством, 
гуманитарными и точными науками. Есть программы туристско-краеведческой 
направленности, такие как «ОБЖ в условиях Крайнего севера» и «Основы спортивного 
туризма». Пользуются популярностью занятия технической направленности: «Веб-
программирование», «Мастерская фото- и видеотворчества». Есть курсы английского языка, 
программы развития лидерских качеств, школа танцев, шахматная секция и множество других 
кружков и творческих студий, которые развивают кругозор детей, делают их разносторонними 
личностями. 

Проектом, рассмотренным Красноярской краевой государственной экспертизой, 
предусмотрена реконструкция четырехэтажного здания «Юниора». После того, как 
помещения и фасады будут обновлены, Центр туризма и творчества продолжит свою работу. 
Проектную документацию подготовило ООО «Независимая Инжиниринговая Компания». 

Главгосэкпертиза 
 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Владимир Потанин рассказал о стратегии компании и вынужденных корректировках 

Президент «Норникеля» и ее крупнейший акционер Владимир Потанин в интервью 
телеканалу РБК рассказал о стратегии компании, ее инвестиционных программах и 
вынужденных корректировках. 

В частности, Владимир Потанин отметил, что в связи с западными санкциями в 
производственном плане поменялись логистические цепочки, разрушились системы расчетов 
– со всеми вытекающими отсюда последствиями. 

«Например, в «Норникеле» сильно вырос оборотный капитал из-за замедления всех этих 
процессов и их усложнения. Многие проекты отодвигаются, как сейчас принято говорить, 
вправо. В основном это происходит из-за того, что есть необходимость в 
перепроектировании, в поисках нового оборудовании, в котором нам отказывают наши… язык 
не поворачивается назвать их партнерами. Мы, естественно, находим выходы из этой 
ситуации. Логистические цепочки перестраиваем на более дружественные страны. Прежде 
всего на Китай, Турцию, Марокко и другие арабские страны», – говорит президент 
«Норникеля». 

Отвечая на другие вопросы корреспондента РБК об актуальных планах и стратегии 
«Норникеля», президент компании отметил, что так называемые корректировки вправо не 
сказываются на деятельности компании впрямую, но ограничивают ее возможности, в том 
числе финансовые и по освоению традиционных для «Норникеля» рынков. Удерживать их 
сложнее, а новые завоевывать дорого, но приходится этим заниматься. 
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Важно также отметить, что руководство компании не отменяло программу роста как 
стратегию «Норникеля», а для реализации планов понадобится больше электричества. 

«Тепла в Норильском промышленном районе производится достаточно, даже с 
избытком, нужно именно электричество. ТЭЦ, как известно, производят и тепло, и энергию. 
Мы хотели заменить турбины на такие, которые производят больше электричества, меньше 
пара», – сказал Владимир Потанин корреспонденту РБК.  

Перспективное сотрудничество, по словам президента «Норникеля», поможет нашей 
компании найти замену импортному оборудованию. А «Росатому» – развивать применение 
АЭС малой мощности на промышленных предприятиях. Этот процесс пока не поставлен на 
поток. 

Продолжая тему появления и развития новых компетенций, в качестве примера 
Владимир Потанин привел программное обеспечение, сказав, что оно в значительной 
степени сейчас под ударом и в дефиците как по железу, так и по софту. Идет работа над 
восстановлением этих позиций. 

«Мы, вся страна, пошли по хорошему пути, образуем консорциум единообразных 
заказчиков, которые выступают якорными инвесторами, якорными заказчиками такого рода 
продукта. Координируется эта работа специалистами из «Северстали». Мы с ними вместе 
занимаемся созданием нового программного продукта, который сразу бы делался не для 
одной конкретной компании, а мог быть транслирован по всей отрасли и даже на 
межотраслевом уровне», – рассказал Владимир Потанин. 

Нужно искать союзников и рынки, на которых продвигать эту интеллектуальную 
продукцию. Точка приложения усилий в развитии современных IT-технологий есть и у 
российского правительства, и у бизнес-структур. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Предварительные финансовые итоги 2022 года: Красноярский край сохранил высокие 
позиции среди регионов-лидеров 

Сегодня Губернатор Александр Усс провел заседание президиума Правительства 
Красноярского края, где были озвучены предварительные итоги исполнения регионального 
бюджета за 2022 год. С докладом выступил заместитель председателя Правительства – 
министр финансов края Владимир Бахарь. 

Как отметил вице-премьер, в непростых условиях прошлого года основные плановые 
показатели были выполнены, поставленные задачи обеспечены необходимыми финансовыми 
ресурсами. Красноярский край справился с внешними вызовами и сохранил высокие позиции 
среди регионов-лидеров по основным финансово-экономическим показателям. 

Фактическое поступление доходов в краевой бюджет в 2022 году составило 372,4 млрд 
рублей, в том числе налоговые и неналоговые доходы 312,7 млрд рублей, что на 14,3 млрд 
рублей или на 105% превышает утвержденные плановые значения. Со стороны Федерации 
были предоставлены целевые средства в размере 56,8 млрд рублей. 

Расходы краевого бюджета профинансированы на 376,2 млрд рублей, в том числе за 
счет собственных средств на 317,3 млрд рублей. Дефицит составил 3,8 млрд рублей и 
фактически является техническим, его источники финансирования – остатки средств на 
начало года. 

В течение 2022 года в приоритетном порядке финансировались антикризисные решения, 
социальные расходы и мероприятия национальных проектов, осуществлялась поддержка 
территорий, реализация инфраструктурных проектов. Реагируя на внешние вызовы, 
Красноярский край обеспечил дополнительную поддержку граждан и отраслей экономики на 
общую сумму более 11 млрд рублей. Принятые решения были направлены на борьбу с 
коронавирусом, поддержку участников специальной военной операции и членов их семей, 
оказание помощи лицам, пострадавшим в результате майских пожаров, а также на прямую и 
налоговую поддержку бизнеса. 
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На выполнение социальных обязательств перед населением в отчетном 
году была направлена почти пятая часть расходов краевого бюджета. Кроме того, реализован 
комплекс решений по повышению оплаты труда работников бюджетной сферы, прирост 
фондов оплаты труда к 2021 году составил 22 млрд рублей. 

Мероприятия нацпроектов в 2022 году профинансированы на сумму 40,5 млрд рублей, из 
них 24,5 млрд рублей – за счет федеральных средств и 16,0 млрд рублей – за счет краевого 
бюджета. 

Высокие результаты отмечаются в части решения жилищных вопросов. Так, в 2022 году 
на переселение граждан из аварийного жилья направили 8,7 млрд рублей. До 3,3 млрд 
рублей увеличен объём средств на обеспечение жильём детей-сирот, что на 2 млрд рублей 
больше, чем в 2021 году. Началось строительство 12 жилых домов для работников 
бюджетной сферы и детей-сирот, продолжалось решение проблем обманутых дольщиков. 

В прошлом году из краевого бюджета 130 млрд рублей поступили в муниципальные 
образования. Особое внимание уделялось благоустройству территорий и улучшению 
городской среды, в том числе и в малых городах, ремонту и содержанию дорог, подготовке к 
зиме и реализации мероприятий по обеспечению чистой водой, муниципальным комплексным 
проектам развития. 

Бюджет развития края в 2022 году составил около 70 млрд рублей, увеличившись в 
течение года на 18 млрд рублей. Треть расходов капитального характера была направлена 
на строительство (реконструкцию) и разработку проектной документации социальных и 
инфраструктурных объектов. Среди них детские сады, школы, учреждения культуры и 
здравоохранения, объекты спорта, дорожного и жилищно-коммунального хозяйства. 

…Более 12 млрд рублей в 2022 году было направлено на ремонты и укрепление 
материально-технической базы социальных учреждений. Повышенное внимание уделялось 
усилению антитеррористической защищенности и установке видеонаблюдения в школах. 
Кроме того, профинансировано приобретение и обновление медицинского оборудования и 
техники, оснащение учреждений культуры и спорта. 

Важным показателем отчетного года является снижение государственного долга на 12,7 
млрд рублей. Эффективная долговая политика позволяет региону сохранять высокую степень 
долговой устойчивости и обеспечивать реализацию крупных инвестиционных проектов с 
использованием механизмов «инфраструктурного меню». 

Владимир Бахарь: «Главным финансовым результатом 2022 года стало устойчивое 
исполнение краевого и местных бюджетов, сохранение их сбалансированности в новых 
условиях. Сегодня мы уже приступили к исполнению бюджета 2023 года. Вместе с тем, с 
учетом сохраняющейся неопределенности и низких цен на нефть, мы должны проводить 
очень взвешенную бюджетную политику». 

Вице-премьер также сообщил, что в настоящее время началась подготовка к весенней 
корректировке. 

Александр Усс поручил в ходе работы над весенней корректировкой бюджета 
проанализировать социально ориентированные затраты. «В финансовом плане прошлый год 
был достаточно благоприятным. У нас действительно сложились хорошие бюджетные 
показатели по исполнению краевого и местных бюджетов за 2022 год. Несмотря на сложную 
геополитическую ситуацию и внешние вызовы, Красноярский край реализовал поставленные 
задачи и обеспечил дополнительную поддержку экономики и граждан. В основе этого – 
сбалансированная и взвешенная бюджетная политика, устойчивый рост инвестиций и 
стабильная работа предприятий. В планах на 2023 год у нас много задач, и сейчас особенно 
важно строго соблюдать финансовую дисциплину, эффективно планировать дополнительные 
расходы. Вместе с тем, если ситуация позволит, необходимо в ходе подготовки весенней 
корректировки краевого бюджета оценить возможность увеличения расходов по социально 
значимым направлениям», - отметил глава региона. 

Красноярский край 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

В Красноярском крае заболевших ОРВИ стало на 14% меньше 
На прошедшей неделе в Красноярском крае зарегистрировано на 14% меньше 

заболевших гриппом и ОРВИ, чем на предыдущей неделе. Всего 15 991 человек. При этом 
эпидемический порог превышен на 17,8%. 

Школьники вышли на учёбу. Из-за этого среди них отмечается незначительный рост 
заболеваемости от 7 до 14 лет — на 11,2%. Всего на сегодняшний день на карантин закрыто 
24 класса из 11 школ края. 

«По-прежнему на территории нашего региона циркулируют вирусы не гриппозной и 
гриппозной этиологии. На прошлой неделе впервые в этом эпидсезоне был выявлен вирус 
гриппа A (H3N2). Также фиксируется рост вируса гриппа В, его доля составила более 36% в 
общей структуре гриппозных вирусов», — рассказал главный санитарный врач региона 
Дмитрий Горяев. 

Отметим, наблюдения прошлых лет говорят о том, что такой рост количества 
заболевших гриппом В до может говорить о начале устойчивого спада заболеваемости. 

1-line.ru 
 

Бизнес-демография в Красноярском крае остается отрицательной 
За год в регионе закрылось меньше фирм, чем в 2021 ранее, но и число открытых 

оказалось ниже. 
В 2022 в Красноярском крае закрылось 3 809 коммерческих организаций, что на 4,9% 

меньше, чем в 2021. Открылось же 2 871 компания — это на 1,6% меньше, чем годом ранее. 
Такие данные приводит аналитическая служба аудиторско-консалтинговой сети FinExpertiza 
на основании данных ФНС. 

Из регионов, входящих в состав СФО, по количеству закрытий и открытий (в абсолютных 
цифрах) край уступает только Новосибирской области — 6 871 и 4 924 компании 
соответственно. А вот динамика закрытий в Красноярском крае самая низкая по округу. 
Лидирует же по этому показателю Омская область, где за 2022 закрыли коммерческих 
организаций на 52,5% меньше, чем в 2021. 

Также стоит отметить, что в Красноярском крае за год открылось на 24,6% меньше 
компаний, чем закрылось. Это самое низкое отставание «рождаемости» от «смертности» 
бизнеса среди регионов, где оно отрицательное. Хуже всего с этим дела обстоят в Томской 
области, где число открытых компаний меньше, чем закрытых, на 46,1%. 

В целом же по России за 2022 было закрыто 280 186 фирм (-25,1% год к году), а открыто 
— 242 052 (+8,6% год к году). 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Медведев выступил с заявлением о Третьей мировой, врагах и друзьях 
Российская спецоперация стала вынужденной и крайней мерой в ответ на подготовку 

агрессии со стороны США и их сателлитов, из-за которой возникла реальная угроза Третьей 
мировой войны. Об этом на заседании Бюро Высшего совета "Единой России" заявил 
зампред Совбеза РФ Дмитрий Медведев. 

"Очевидно, что мир вплотную подошел к угрозе Третьей мировой войны из-за того, что 
происходило", – сказал он. 

По его словам, в настоящее время "борьба против внешнего врага" гораздо важнее для 
РФ, чем межпартийные разногласия. В связи с этим "Единая Россия" могла бы помочь другим 
патриотическим силам нашей страны выстроить диалог с "идеологически близкими им" 
зарубежными партиями. В то же время, продолжил он, политические силы, которые пытаются 
занимать антигосударственную политику, должны быть "устранены из политического 
ландшафта". 

Кроме того, Медведев указал на необходимость распространения опыта регионов, 
которые лучше справились с поддержкой участников СВО, на всей территории РФ. 
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Председатель "Единой России" также заявил, что в минувшем году стало 
"окончательно ясно", кто является другом РФ, с которым можно выстраивать доверительные 
и взаимовыгодные отношения, а кто оказался совершенно "на другом полюсе", и поэтому с 
ним "договариваться не о чем". 

Медведев отметил пользу дальнейшего сотрудничества с ШОС, АСЕАН, БРИКС и 
Африканским союзом. Это, по его мнению, позволит создать межпартийную коалицию 
сторонников многополярного мира, поэтому "ЕР" необходимо подумать над развитием 
партийной дипломатии. 

Зампред Совбеза также подчеркнул, что институты мировой дипломатии сегодня 
переживают серьезный кризис, превратившись в поле боя. В связи с этим одной из задач 
российской дипломатии является препятствование циничной линии Запада. 

Вести 
 

Герасимов назвал использование Украины для гибридной войны одной из главных 
угроз России 

Стремление НАТО расшириться, а также использование Украины для ведения гибридной 
войны являются угрозами для военной безопасности РФ. Об этом заявил начальник 
Генштаба ВС РФ Валерий Герасимов. 

Он напомнил, что план строительства и развития вооруженных сил предусматривает 
практические мероприятия по реализации перспективных направлений их развития для 
обеспечения обороны государства. "План утверждается президентом Российской Федерации 
и может корректироваться при изменении существующих и возникновении новых угроз 
военной безопасности Российской Федерации. На сегодня такими угрозами стали 
устремления Североатлантического альянса расшириться за счет Финляндии и Швеции, а 
также использование Украины в качестве инструмента для ведения гибридной войны против 
нашей страны", - заявил Герасимов в интервью aif.ru. 

По словам начальника Генштаба, для нейтрализации этих угроз высшее руководство 
страны поставило задачу скорректировать план строительства и развития ВС РФ. "Его 
параметры одобрены верховным главнокомандующим на расширенном заседании коллегии 
министерства обороны", - подчеркнул он. 

Такого уровня и интенсивности военных действий, как в ходе специальной военной 
операции (СВО) на Украине, современная Россия еще не знала, заявил начальник 
Генерального штаба России Валерий Герасимов. 

"Нашей стране и ее Вооруженным силам сегодня противодействует практически весь 
коллективный Запад", – указал он. 

Говоря о проведенной осенью прошлого года частичной мобилизации, Герасимов 
напомнил, что таких мероприятий не было со времен Великой Отечественной войны. 
Мобилизация нужна была для стабилизации обстановки, защиты новых территорий и 
проведения наступательных действий. В результате на военную службу были призваны 300 
тысяч граждан, находившихся в запасе, сказал он. 

"Необходимо отметить, что система мобилизационной подготовки в нашей стране 
оказалась не полностью адаптирована под новые современные экономические отношения. 
Поэтому пришлось все исправлять на ходу", – сообщил начальник Генштаба. 

В настоящее время личный состав Генштаба принимает все меры по достижению целей 
СВО, а также обеспечению военной безопасности страны, заявил генерал в интервью АиФ. 

ТАСС, Вести 
 

Шойгу утвердил порядок ежемесячной выплаты мобилизованным 
Министр обороны России Сергей Шойгу утвердил порядок ежемесячных выплат 

мобилизованным военнослужащим, следует из приказа на портале правовой информации. 
«Приказываю определить порядок осуществления ежемесячной социальной выплаты 

гражданам России, призванным на военную службу по мобилизации в Вооруженные силы», — 
говорится в документе. 
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Согласно приказу, мобилизованные граждане получают ежемесячные выплаты со 
дня назначения на воинскую должность и до дня освобождения. Если военный заключил 
контракт, выплата производится со дня его вступления в силу. Размер выплаты определяется 
за неполный календарный месяц пропорционально количеству прослуженных дней в течение 
этого месяца. 

В документе также отмечается, что военнослужащий получает ежемесячную социальную 
выплату одновременно с денежным довольствием за текущий месяц. 

С 21 сентября 2022 года заместители министра обороны, главнокомандующие 
различными видами войск, командующие военными округами, Северным флотом, 
руководители центральных органов военного управления и другие руководители получили 
приказ обеспечить ежемесячную социальную выплату мобилизованным военнослужащим. 

Кроме того, в ноябре прошлого года представитель финансового блока Минобороны 
Сергей Микищенко заявил, что военные, проходящие срочную службу и заключившие 
контракт сроком на год и более, а также граждане, призванные в рамках мобилизации, также 
заключившие контракт на год и более, получат единовременную выплату в 195 тысяч рублей 
— эта сумма выплачивается после заключения контракта. 

В оборонном ведомстве также сообщали, что военные будут получать денежное 
довольствие с надбавками, «как все военнослужащие, проходящие военную службу по 
контракту в зависимости от выполняемых задач». 

РИА Новости 
 

В Совфеде и Госдуме не одобрили нашумевший проект об усыновлении 
Конституционный комитет Совета Федерации не одобрил правительственный 

законопроект, усложняющий порядок усыновления и опеки детей, в том числе и для 
родственников. Об этом сообщил глава комитета Андрей Клишас. 

 «Поддерживаю позицию депутата Александра Хинштейна. Наш комитет направил в 
Госдуму отрицательное заключение на данный законопроект правительства», — написал он в 
своём телеграм-канале. 

Как отметил Хинштейн, проект навёл много шума, ему поступило большое количество 
обращений от россиян, в результате чего он предложил на сегодняшнем Совете Госдумы 
перенести его рассмотрение. 

«Совет ГД такой подход поддержал. Коллеги высказались о необходимости более 
детально и без спешки проработать эту инициативу», — отметил депутат. 

А ранее в Госдуме предлагали создавать генетические паспорта для детей-сирот, 
оставшихся без попечения родителей. Как писал Лайф, с соответствующей инициативой 
выступил депутат Евгений Фёдоров. По его мнению, благодаря нововведению можно будет 
обладать полной информацией о состоянии здоровья ребят. 

Life.ru 
 

Региональных депутатов будут лишать полномочий в случае пропуска заседаний в 
течение полугода. Это обосновывается тем, что некоторые депутаты уехали за границу 

Муниципальных и региональных депутатов будут лишать полномочий, если они в 
течение полугода без уважительной причины не посещали заседания. Такую поправку 
одобрил 23 января комитет Госдумы по госстроительству. Авторами стали председатель 
комитета Госдумы по региональной политике и местному самоуправлению (МСУ) Алексей 
Диденко из ЛДПР и член комитета Госдумы по безопасности Дмитрий Савельев из «Единой 
России». Диденко аргументировал внесение изменений тем, что многие депутаты уезжают за 
границу. 

Еще в мае 2022 г. комитет по госстроительству готовил схожую поправку в закон об МСУ 
– тогда муниципальных депутатов предлагали лишать полномочий, если они дважды 
прогуляли заседания совета депутатов без уважительной причины. Но поправка не была 
рассмотрена, поскольку принятие нового закона о МСУ было отложено. В сентябре 2022 г. 
новосибирский горсовет принял обращение к депутатам Госдумы, в котором просил 
разрешения лишать полномочий коллег, которые больше полугода находятся за границей, а 
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поводом для обращения стал отъезд за границу депутатов горсовета Сергея Бойко и 
Хельги Пироговой. 

Поправка продиктована тем, что представительные органы нескольких муниципалитетов 
оказывались неработоспособными из-за отсутствия кворума, в том числе во время 
бюджетного процесса, говорит председатель экспертного совета Союза российских городов 
Андрей Максимов: «Это механизм для контроля большинства институции над депутатским 
корпусом. То есть от того, какое решение примет представительный орган, будут зависеть не 
только решения этого органа, но и судьба конкретных депутатов». Кроме того, это связано с 
эмиграцией части депутатов, как, например, произошло в Москве после февраля – марта 
2022 г., добавляет эксперт: «Это такой принцип национализации элит и желание ограничить в 
политической активности тех, кто не проживает в России, поскольку они продолжают влиять 
на работу представительных органов». 

Способом ужесточить парламентскую дисциплину называет поправку вице-президент 
Центра политических технологий Ростислав Туровский: «Есть депутаты, которые фактически 
уехали из страны. Кроме того, началась борьба с зарубежными поездками и отпусками 
депутатов. И самая общая проблема – объективно низкий интерес депутатов к работе. В 
итоге, например, возможен отсев бизнесменов, которых много в депутатском корпусе, но 
которые мало занимаются депутатской работой». 

Еще одна поправка касается того, что старостами сельских поселений могут быть не 
только те, кто прописан в поселении, но и те, кто имеет в этом поселении собственность. 
Крашенинников отметил, что эта норма была внесена по предложению от Московской 
области, поскольку там много жителей из других регионов постоянно проживают на дачах, но 
не прописаны там. 

Эти поправки вносились ко второму чтению в законопроект, вносящий изменения в закон 
об общих принципах организации публичной власти в России, который был внесен в Госдуму 
1 декабря, а в первом чтении был принят 20 декабря 2022 г. Он предполагал, что 
региональные и муниципальные депутаты, работающие на общественных началах, 
освобождаются от ежегодной подачи деклараций. Также предполагалось, что эта 
информация будет публиковаться в «обобщенном виде» без персональных данных, т. е. 
имени, фамилии и отчества. 

Председатель комитета по госстроительству Павел Крашенинников («Единая Россия») 
на комитете отмечал, что для многих местных и региональных депутатов обязательная 
ежегодная подача деклараций создает трудности при сборе необходимых документов: «Из-за 
этого сильные кандидаты – например, бизнесмены, знающие о проблемах в своей отрасли на 
земле и способные принести пользу в их решении на депутатском посту, предпочитают не 
идти в законодательные органы». 

Президент Владимир Путин 29 декабря 2022 г. подписал указ об особенностях 
исполнения обязанностей, соблюдения ограничений и запретов некоторыми категориями 
граждан в период проведения специальной военной операции. Один из пунктов указа говорит 
о том, что размещение в интернете сведений о доходах и имуществе, которые 
предоставляются в соответствии с законом «О противодействии коррупции» и другими 
федеральными законами, «для опубликования не осуществляется». Касается ли это только 
тех, кто непосредственно связан с боевыми действиями, или всех, кто обязан предоставлять 
декларации, в указе не говорится. 

В крупных городах предприниматели зачастую не хотели идти в депутаты, поскольку 
приходилось показывать доходы, отмечает Максимов: «Ограничения для работы депутатами 
в регионах большие, а мотивации низкие. И в этом отличие от депутатов Госдумы, у которых 
мотивация для работы выше». Такие поправки должны заинтересовать бизнесменов идти в 
местные и региональные представительные органы власти, а также дать возможность 
избежать публичной критики в случае высокого уровня доходов. 

При этом 23 января ко второму чтению законопроекта появилась еще одна поправка – в 
закон о статусе сенатора и депутата Госдумы. Из нее следует, что в «обобщенном виде» 
будет публиковаться также информация о доходах и имуществе федеральных 
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парламентариев, а доступ к декларациям будет осуществляться в порядке, который 
установят палаты Федерального собрания. 

В результате декларации депутатов и сенаторов с 1 марта 2023 г. перестанут 
публиковаться, сказал «Ведомостям» собеседник в комитете по госстроительству и 
подтвердил Крашенинников. Источник в комитете говорит, что с этого года будет 
публиковаться лишь обобщенная информация о декларациях парламентариев: сколько 
деклараций было подано, сколько не подано, были ли в них выявлены нарушения и т. д. «То 
есть это будет общая статистическая информация», – говорит он. Но конкретных данных о 
доходах депутатов и сенаторов, а также их недвижимости и сведений о доходах и имуществе 
членов их семей в открытом доступе не будет. 

Депутат Госдумы Андрей Алехин (КПРФ) предложил на заседании комитета, чтобы 
декларации муниципальных и региональных заксобраний продолжали публиковать без 
изменений. По его мнению, в заксобрания идут лоббисты, поэтому необходим контроль за 
тем, не влияет ли их деятельность лоббистов на получаемые ими доходы. 

Во втором чтении законопроект будет рассмотрен уже 24 января, сообщил 
Крашенинников. 

Ведомости 
 

6. Разное 
 

Поход на восток заложен в генетической памяти европейцев 
Жозеп Боррель, глава дипломатии Евросоюза, в очередной раз сказал нечто 

любопытное и даже концептуальное. Возможно, даже не заметив этого, ибо говорит он много 
и не всё успевает продумывать до конца. 

Свой дежурный призыв вооружать Украину он предварил словами, вроде бы совсем не 
вяжущимися с этим призывом. Но в них заключена огромная правда, известная, впрочем, 
каждому русскому человеку, начиная со школы: «Россия – большая страна, она привыкла 
бороться до конца, она привыкла почти проигрывать, а затем восстанавливать всё. Она 
сделала это с Наполеоном, она сделала это с Гитлером». 

Здесь мы видим не только признание того, что ЕС отправляется в бесславный поход 
туда, где ранее нашли свою гибель сотни тысяч французов и миллионы немцев. Здесь, при 
всей ничтожности фигуры Борреля, дышат ритмы большой истории. В самом деле, с какого-
то времени – видимо, с того самого, когда Россия начала представлять собой значительную 
мировую силу – конфликт объединенной Европы с Россией становится повторяющимся 
событием и, таким образом, осевым явлением в европейской истории. 

Теперь мы можем ответить на вопрос, что такое единая Европа. Оказалось, дело не в 
экономической интеграции и не в солидарности демократических режимов. Единая Европа – 
это геополитическое образование, которое обязательно сталкивается с Россией, а возможно, 
именно для такого столкновения и создается. Это немного напоминает не только историю 
такого общеевропейского предприятия, как крестовые походы, но и историю ранних 
императоров Священной Римской империи, для которых такое же «системообразующее» и 
едва ли не ритуальное значение имел военный поход на Рим. Но в случае российско-
европейских отношений речь, увы, не о ритуале, а о бессмысленном кровопролитии, 
уносящем множество жизней. К тому же, как правило, после столкновения с Россией 
соответствующий вариант единой Европы прекращает свое существование – однако до этого 
Боррель свою мысль пока не додумал. 

Не будем ловить Борреля за язык – мол, сам себя назвал наследником Гитлера, раскрыл 
свою истинную сущность. Конечно, он убежден, что «это другое», да и фюрер не признал бы 
такого наследника; при всем известном гомосексуальном оттенке германского нацизма 
нынешняя европейская гендерная вакханалия была бы для него чересчур. Для нас тут важен 
несколько иной аспект всей этой истории: европейско-российский конфликт абсолютно 
инвариантен по отношению к исторической конкретике. Например, к идеологии, во имя 
которой Европа объединяется. 
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В самом деле, Наполеон Бонапарт объединял Европу под лозунгом свободы, 
равенства и братства. Он отменял крепостное право в покоренных странах, утверждал 
верховенство закона. Наверное, никто не сделал больше для продвижения в Европе идеалов 
демократии, чем этот узурпатор абсолютной власти. А в итоге он столкнулся с Россией – и 
красивая сказка, вдохновлявшая многих поэтов-романтиков, кончилась. 

Гитлер, напротив, стал символом репрессивного и регрессивного режима. Он пытался 
уничтожить целые народы. Он объединил Европу под лозунгом утверждения немецкого 
порядка, возвращения к идеалам крови и почвы. И в итоге он столкнулся с Советской 
Россией. Результат известен. 

Точно так же не имеет значения, как в этот момент ведет себя сама Россия. Во времена 
Наполеона Россия стремилась к экспансии, вела борьбу за Финляндию, Польшу, Кавказ. В 
современных условиях мы всего лишь пытаемся вернуть себе часть утраченного при распаде 
СССР. А во время Крымской войны альянс западных держав вообще имел дело с Россией, 
которая мыслила себя гарантом стабильных границ и стабильных режимов в Европе – 
помните австрийское «мы удивим мир своей неблагодарностью»? Но во всех этих случаях 
антироссийские устремления Запада были неизменны. 

Также неважно, чем в конкретный момент является для Европы сама Россия. Наполеон 
смотрел на русских просто как на восточных варваров, которые мешают реализации его 
наполеоновских планов. Для Гитлера СССР был источником разлагающей коммунистической 
заразы, плюс у него была цель расширения «жизненного пространства» германского народа, 
между прочим, прежде всего за счет плодородной Украины, где предполагалось расселить 
немецких хлебопашцев. Сибирские нефть и газ тогда еще не были открыты, норильский 
никель только начинали осваивать. Современные же американские и европейские политики 
более всего охочи до российских ископаемых ресурсов, которые якобы надо поставить на 
службу всему человечеству, то есть отнять у русских задаром, ибо разве это справедливо, 
когда чуть ли не половиной богатств земных недр распоряжаются два процента мирового 
населения? 

Надо признаться, мы долгое время недооценивали Европейский союз с точки зрения его 
исторической кармы. Понятно, что США – главная, самая напористая мировая сила, для кого-
то прогрессор, а для кого-то агрессор. США, помимо того, главный спонсор объединения 
Европы. Но вот сама единая Европа казалась клубом государств-пенсионеров, уставших от 
войны и вообще от большой истории. Самые смелые в России мечтали о том, что ЕС станет 
самостоятельным центром силы, прежде всего экономической, но и те, кто относился к этому 
со скепсисом, рассчитывали, что Европа своей миролюбивой инерцией будет сдерживать 
силовые позывы американцев и на Ближнем Востоке, и в Африке, и, разумеется, на 
российском направлении. Мол, торговать лучше, чем воевать, а торговать у нас получалось 
очень неплохо. 

Увы, этим надеждам не суждено было сбыться. Поход на восток, Drang nach Osten, 
заложен в европейской генетической памяти. Пока европейцы еще не горят желанием 
отправляться умирать в степях Украины, но в военные барабаны бьют так самозабвенно, как 
будто воспетый Генрихом Гейне наполеоновский барабанщик Легран до сих пор жив и не 
забыл свое дело. И поставлять оружие готовы до упора, причем активнее всего ведут себя 
страны, которых ранее и не подозревали в боевом духе, такие как Нидерланды или Латвия. 

Но рано или поздно за свои мантры о том, что «Россия должна проиграть», ЕС придется 
отвечать и человеческим мясом, ведь украинская живая сила исчерпаема. Кого отправят 
воевать: поляков, румын, еще кого-то, кого не жалко? 

Так или иначе, пора перестать удивляться тому, что Европа участвует в вооруженном 
конфликте вопреки своим экономическим интересам и вообще без какой-либо внятной цели. 
У Европы нет цели, есть только путь. Она рвется на восток, потому что едина. 
Следовательно, единство Европы само по себе является угрозой для России. Наша страна 
только тогда будет чувствовать себя в безопасности, когда единство Европы будет нарушено. 
Сможем ли мы добиться этого при наших ограниченных ресурсах? По крайней мере, судьба 
Наполеона и Гитлера, о которой так кстати упомянул Боррель, внушает надежду.           

Взгляд 
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Важно - кто воюет за Россию, а кто против 
В очередной, сто двадцатый или тысяча первый раз услышал по телевизору затёртую до 

дыр сентенцию насчёт того, что на Украине живёт тот же самый русский народ, что в России и 
это непременно надо понимать и учитывать. Вопрос на засыпку: зачем?! Кому это надо 
понимать? На кой это чёрт учитывать и где именно? И, главное, что толку с этого, несомненно 
присутствующего или по крайней мере настойчиво до идиотизма демонстрируемого 
понимания этого факта или, напротив, этого мифа, телевизионными головами разной степени 
бородатости, тем, кто сейчас на фронте корячится и головы свои за страну кладёт? В них от 
этого самого понимания и учёта тыловыми умниками-говорунами с той стороны стрелять 
перестанут, или оно ещё как проявится, а?! 

Нет, автор, конечно догадывается, откуда у непрерывного повторения сей высокомудрой 
сентенции ноги растут. Ляпнул какой-то чижик, исходя из своих личных, весьма далёких от 
понимания приземлённой реальности, соображений, эту фразу, высокое начальство её 
мимоходом повторило и тут уж, как у нас с царских времён повелось, всякому попке, 
добравшейся до аудитории хоть тушкой, хоть чучелом, непременно надо 
продемонстрировать, что он в курсе, за веяниями следит и им в меру сил и личной 
преданности верному курсу, заданному свыше, соответствует. После чего помянутое 
выражение ляпается к месту и не к месту, зачастую ещё и с упоминанием того, что вера в 
России и на Украине одна - православная. Занавес, аплодисменты. 

Повторим вопрос: с той стороны по нашим не стреляют? Пленных наших не пытают и не 
расстреливают? Храмы у РПЦ не отбирают и священников её не кошмарят раскольники 
тамошние самым подлым и кощунственным образом? Русский язык не запретили? Памятники 
всему, что связано с Россией и СССР не сносят? Улицы и целые города не 
переименовывают, лишь бы только никакой памяти об общем прошлом и общей культуре на 
всей той части Украины, где ещё правит киевский режим, в помине не осталось? Ответ 
понятен. А тогда какая разница, кто враг? Он может быть этническим русским или украинцем, 
чеченцем или татарином, армянином или евреем. Да и вообще кем угодно. Православным, 
иудеем, мусульманином, буддистом или атеистом. Без разницы. 

Против него с нашей стороны воюют люди тех же и многих других национальностей. Тех 
же или каких угодно вероисповеданий, атеисты или агностики. Неважно это. Совершенно 
неважно. Важно - кто воюет за Россию, а кто против. Кто в каком окопе. Кто человек, а кто 
нелюдь нацистская. И нечего сбрасывать вину за то, во что превратились люди, 
представляющие киевский режим, на их кураторов или жителей Западной Украины. Дойдём 
до бывшей границы СССР, все, кто в стране жить останутся, сразу вспомнят, что они бывшие 
советские люди - не в первом, так во втором поколении. А кто не останется, обратно в Канаду, 
Штаты, Германию, Польшу или Турцию ноги унесёт, если, конечно, успеет. Так что перестать 
бы нам бесконечно трындеть на помянутую тему, глядишь, делом каким наш говорливый 
телевизионный народ бы занялся, может и победа б немного приблизилась. Но это так, к 
слову... 

ТГ-Армагеддоныч 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.01.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68,63  ▼ 0, 04 

EUR 74,73  ▲ 0, 39 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


